
 
Conseil de quartier du Centre-Ville  

Le 12 octobre 2022 à 20H00 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

 

Rédaction : Laëtitia SORNET  

 

********** 

 
Participants : 37 participants dont le co-président habitant Jean-Pierre GEORGES, le co-président élu 

Romain DUPEYROU, l’adjoint à la Vie Participative Philippe TERRASSIN, l’adjoint en charge de l’espace 

public Dominique SIX, le conseiller municipal délégué à la coopération citoyenne Karl BRETEAU, La 

coordinatrice du service Proximité et Relations aux Citoyens Laëtitia SORNET, la responsable du service 

Proximité Relations aux Citoyens Irene TOSI,  Francis BONNIN, Directeur Adjoint à l' Espace Public, 

Direction de l'espace public et le service prévention déchets verts et valorisation biodéchets de la 

Communauté d’Agglomération du Niortais, Corinne BOUTIN. 

 

 

 

 

********** 

 
 

 

Ordre du jour : 

 Les actualités du Quartier  

 Commission Animation 

 Commission Patrimoine 

 Commission Cadre de vie 

 Projet Martin Bastard 

 Retours du Conseil Citoyen  

 



 

 

En introduction, Monsieur Jean-Pierre GEORGES co-président habitant  a présenté sa démission et 

remercié tous les participants qui ont œuvré avec lui et a apprécié de travailler avec les élus. Il 

rappelle que le conseil de quartier est un lieu de concrétisation de projets et de faire ensemble et 

non pas un conseil municipal bis. Il note un manque de considération en interne au sein du conseil de 

quartier comme en externe avec la Ville. Il a maintenant envie de participer en toute autonomie à 

certains projets.  

 

Monsieur Eugène SUREAU remercie vivement le travail de Jean-Pierre GEORGES qui l’a parfois 

suppléé lors de réunions. 

 

Monsieur  Romain DUPEYROU le remercie également pour son investissement. Il rappelle que le 

conseil de quartier est une instance de travail de participation dans un groupe ou sur projets.  Il note 

en effet qu’il y a eu des difficultés organisationnelles et structurelles.  

 

Monsieur Philippe TERRASSIN remercie également Jean-Pierre Georges qui l’a accueilli et intégré  ici 

même en conseil de quartier. Il garde en souvenir la fête des 9 quartiers et il y fait souvent référence. 

Il ajoute que le conseil de quartier est un conseil consultatif où l’avis de tous est pris en 

considération. Les élus bénéficient ainsi d’avis éclairés pour prendre les décisions.  

 

Monsieur François GIBERT acte que le conseil de quartier est bien un conseil consultatif. Il demande 

que lorsque les gens travaillent sur des dossiers, il faudrait pouvoir y apporter des réponses. 

Concernant la « mobilité », il exprime une frustration où le travail n’a pas été suffisamment 

approfondi.  

 

Philippe TERASSIN rappelle que le travail des commissions est de transmettre un avis et que ce n’est 

pas un rôle politique. Il remercie à nouveau de la part de tous et à titre personnel Jean-Pierre.  

 

 

1) LES ACTUALITES DU QUARTIER : 

Projet de végétalisation du centre-ville 

Monsieur Dominique SIX présente le projet et les 2 phases inscrites au calendrier 2022 et 2024. 

Monsieur HUCHEDE Christophe l’interroge sur la finalité de l’action et demande si cela sera 

développé dans le centre ?  Le but est de rendre le centre-ville attractif, attrayant répond Monsieur 

SIX et que les commerçants aient envie de faire des choses, que cela appelle à la déambulation. 

Monsieur TERRASSIN précise que pour le moment le projet porte seulement sur la partie présentée.  



 

 

 

 

Présentation de la carte des stations de vélos en libre-service.  

Romain DUPEYROU précise qu’il y a de plus en plus de stations afin d’avoir un maillage sur le territoire. 

9 nouvelles stations sont prévues soit 24 au total. L’application Tanlib présente le détail des 

emplacements et du fonctionnement.  Une personne dans l’assemblée interroge les élus sur 

l’impossibilité de louer un vélo quand on est en surpoids. Romain DUPEYROU précise qu’il peut y a voir 

des évolutions comme ce fut le cas pour les vélos cargos.  

Des échanges se sont poursuivis avec le constat que les panneaux pied à terre sont trop petits, que 

les chaussidoux  peuvent être dangereux et sur la place accordée aux trottinettes. Monsieur 

TERRASSIN précise qu’il faut refaire de la pédagogie, redonner du sens et communiquer.  

Nicole MIOT (association 60 million de piétons) demande si une réponse sera apportée à leur 

courrier.  

Présentation de la démarche des composteurs collectifs  
 

Corinne BOUTIN, du service de  prévention des déchets verts et valorisation des biodéchets de la 

Communauté d’Agglomération du Niortais présente la démarche des composteurs collectifs. 

Une étude de caractérisation de septembre 2021 constate une moyenne de 192 kilos de déchets par 

habitant par an dont 57 kilos de déchets putrescibles avec 23 kilos de gaspillage alimentaire.  



 

L’objectif est de pouvoir diminuer de 20% les ordures ménagères résiduelles. Corinne BOUTIN 

rappelle que l’agglomération accompagne les particuliers et professionnels au changement des 

pratiques, notamment en prévision des changements du service de collecte.  

 

Les actions proposées par Niort Agglo sont les suivantes : 

 développer la gestion de proximité des biodéchets avec  compostage individuel, collectif, en 

établissement et des pratiques moins productrices de déchets 

 compléter les solutions avec le lombricompostage en appartement 

 aider à la location de broyeurs individuels (prise en charge 50% de la facture jusqu’à 100€) 

 communiquer et sensibiliser 

 

Les pistes à étudier sur le quartier Centre-Ville : 

• Déployer un ou des nouveaux sites de compostage de quartier 

• Développer des chantiers broyage pour les usagers 

 

 



Les sites potentiels dans le quartier :  

 
 

 

 

 



 

 

 

Béatrice GOISMIER informe que le conseil citoyen avec Vent d’Ouest et les habitants des tours du 

Pontreau ont mené un projet plutôt satisfaisant. Romain DUPEYROU informe que l’Agglo travaille 

avec les restaurateurs, les restaurations collectives sur la collecte et la valorisation des biodéchets. 

Corinne BOUTIN reste à disposition pour échanger sur le sujet : 05.17.38.80.90  

 

2) Commission Animation : 

Karl BRETEAU informe que l’action des sapins de Noël est remise en place cette année et que Laëtitia 

Sornet coordonne les évènements et qu’une grande fête des quartiers sera organisée en 2023. 

Eugène SUREAU informe qu’il est en lien avec le CSC du centre-ville pour fabriquer une caisse à savon 

pour le printemps 2023. 

 



3) Commission Patrimoine : 

Inauguration du buste Antonin Proust est prévue le lundi 6 mars.  Daniel Courant propose d’y 

annexer une conférence pour présenter cette personnalité.  

La commission envisage une nouvelle reproduction de buste. Daniel COURANT a aussi un projet pour 

une pierre qui est en grand  danger sur l’Eglise Notre Dame. L’idée serait de retirer la pierre, de la 

restaurer de l’exposer et de la remplacer par une copie. 

 

4) Commission Cadre de vie : 

Pour répondre à la demande de la commission d’échanger sur la problématique des déchets, une 

réunion est prévue le lundi 28 novembre à 18h30 (salle de conférence N°8 /Duguesclin). 

Monsieur JANEL représentant de la commission informe aussi de son souhait de travailler autour de 

la sécurité de certains sites comme rue de la Burgonce, rue des 4 Vents. 

Madame SIRONNEAU pose la question de l’existence de la commission mobilité étant donné qu’il y a 

eu une motion prise en juin.  Monsieur JANEL précise qu’il a en effet signalé un dysfonctionnement 

de cette commission au bureau. Romain DUPEYROU indique que la question de la mobilité a 

pleinement son intérêt dans la commission cadre de vie.  

 

5) Projet Martin BASTARD  

 

 



 

 

 



 

 
 

 
 



 

 
 

6) Retours du Conseil Citoyen 

Béatrice GOISMIER membre du conseil de quartier et membre du conseil citoyen précise que le 

conseil citoyen concerne le Pontreau Colline St André. C’est un collège d’acteurs et d’habitants socio-

économiques. Le conseil citoyen dépend du contrat de Ville.  

Exemples de projets portés : mise en place d’un composteur collectif, ouverture de la boulangerie, 

mise en place d’une navette jusqu’aux tours du Pontreau.  

 

 

Le temps fort de la Vie Participative 

Philippe TERRASSIN annonce la date du temps fort : le mardi 8 novembre à 20h. 

Rendez-vous au salon d’honneur de l’Hôtel de Ville pour un temps de partage 

et d’échanges sur l’année écoulée. 
 

Laëtitia SORNET 

Coordinatrice Participation Citoyenne 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

Ville de Niort / 05.49.78.72.92 


